



Procès-verbal | 5 avril 2022
CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT
École des Rapides-Deschênes
Rencontre virtuelle

Membres parents :	Mme Suzanne Godbout M. Olivier Choinière M. Jean-François Chiasson Mme Christine Duguay	Mme Alexie Lalonde-Steedman Mme Marie-Ève Giroux Mme Sarah Mitchell
Personnel :	Mme Caroline Savard Mme Mathilde Dornier Mme Chantal Cousineau Mme Brigitte Gaulin	M. Sylvain Leduc Mme Sophie Ladouceur Mme Myrto Mailloux
Direction :	Mme Mylène Mercier	
Absent :	Mme Mylène Larocque	

ORDRE DU JOUR

1. Présences et vérification du quorum

Mme Suzanne Godbout souhaite la bienvenue aux membres. Elle constate le quorum et déclare la séance ouverte.

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

La rencontre commence à 19 h 01. M. Chiasson propose d'adopter l'ordre du jour.

3. Question du public

Aucun membre du public

4. Adoption du procès-verbal du 8 février 2022 et suivis

Caroline Savard-Lalonde mentionne les petites coquilles dans le procès-verbal. Mme Mercier fera la correction. Mme Mailloux propose et appuyée par M. Chiasson d'adopter le procès-verbal du 8 février 2022.



Procès-verbal | 5 avril 2022
CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT
École des Rapides-Deschênes
Rencontre virtuelle

5. Correspondance

Aucune correspondance

6. Points d'information

6.1 Rentrée progressive – préscolaire 5 ans

Mme Cousineau explique l'horaire progressif, qui durera sur 3 jours du 31 août au 2 septembre 2023. Les élèves débiteront l'école à temps plein au retour du congé de la fête du Travail le 6 septembre 2022.

Mme Lalonde-Steedman demande quand débutera le service de garde, Mme Cousineau mentionne qu'ils ont reçu une nouvelle consigne donc elle doit en discuter avec Sophie. De plus, il y aura une rencontre avec les directions pour valider les nouvelles consignes. Lors du prochain CE, elle confirmera le tout. Mme Giroux propose et appuyer par Mme Duguay d'adopter l'horaire progressive du préscolaire.

6.2 Modification possible à l'horaire pour 2022-2023

Mme Mercier explique au conseil la réflexion en cours quant à la possibilité pour l'école de modifier l'horaire en y ajoutant six minutes d'enseignement par jour. Un tel changement ferait en sorte qu'une fois par deux semaines, les enseignants de chaque niveau pourraient prendre une heure, jumelée à une période où les élèves seraient avec un enseignant spécialiste, pour collaborer. Il s'agit donc de créer une structure qui favoriserait le travail d'équipe. Les élèves seraient alors pris en charge par des éducatrice du SDG, une fois par cycle, une heure. Des activités extérieures seraient organisées pour faire bouger les élèves.

Plusieurs membres ont des questionnements :

- Mme Dornier se demande si les six minutes ajoutées à l'horaire le matin seraient dans la tâche éducative, Mme Mercier précise que ce sera une tâche complémentaire.
- Mme Mitchell a vécu une petite journée à l'école de sa fille et ceci fonctionne bien et la plupart des parents sont satisfaits de cette nouvelle formule. Mme Ladouceur mentionne que l'école du Grand-Héron n'a que 200 élèves cette année donc plus facile d'appliquer cette formule.
- M. Chiasson trouve que ceci une bonne idée ; il se demande où seront pris les six minutes supplémentaires. De plus, il s'interroge sur ce qui sera fait avec l'argent que
-



Procès-verbal | 5 avril 2022

CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

École des Rapides-Deschênes

Rencontre virtuelle

nous allons économiser sur la suppléance. Mme Mercier mentionne que cet argent sera pour payer des ressources en services directs aux élèves, en libérations/suppléance des enseignants pour des rencontre du même genre, etc. Pour le six minutes, ceci serait récupéré le matin, car l'école débiterait six minutes plus tôt.

- M. Choinière mentionne que dans l'ensemble ceci semble une bonne idée. Il demande combien d'argent allons-nous économiser? Mme Mercier ne peut pour le moment donner de chiffre. Il aimerait que ceci soit chiffré pour que ceci soit plus clair. De plus, il trouve dommage de devoir faire ce changement pour apporter plus de service auprès des élèves ceci devrait être la responsabilité de la CSSPO. Mme Mercier précise qu'il s'agit plutôt d'une structure pour favoriser des rencontres qui permettront aux enseignants de discuter des pratiques pédagogiques gagnantes à mettre en place afin de mieux aider les élèves en difficulté, mais aussi les élèves qui sont plus avancés.
- Mme Giroux se demande si ceci sera appliqué pour toute l'école. De plus, elle se demande si, il y aura des ateliers offerts par le SDG. Mme Mercier mentionne que les niveaux visés par les petites journées sont ceux de la 1^{re} à la 6^e année, ainsi que les classes spécialisées. Les activités seraient à l'extérieur, pour faire bouger les jeunes.

6.3 Service de traiteur – année scolaire 2022-2023

Mme Mercier propose de poursuivre avec Mazzola. Mme Mailloux propose et appuyée par Mme Lalonde-Steedman de renouveler le service de traiteur Mazzola.

6.4 Fondation – projets

Mme Mercier propose l'achat d'une remise pour pouvoir faire du prêt de matériel lors des récréations, au dîner et le soir au service de garde. M. Chiasson va transmettre à Mme Mercier des entreprises ou ne pouvons faire construire une remise pour économiser des sous. De plus, si nous avons une lettre de commandite, il pourrait essayer de trouver un commanditaire pour faire la remise, Mme Mercier va envoyer le tout à M. Chiasson.

6.5 Sécurité aux abords de l'école

Suivi en lien avec la circulation sur la rue Carteret. Il avait été suggéré de demande à la ville d'installer des pancartes d'interdiction de stationner. Nous avons eu la visite d'un inspecteur pour vérifier le tout. Selon ses observations tout semble bien se dérouler, le matin. Il reviendra observer à 16 h puisque la situation semble beaucoup plus problématique en fin de journées. De plus, nous avons reçu une plainte d'un voisin en lien avec la vitesse des autobus et les voitures stationnées légèrement dans l'entrée. Les GPS des autobus ont été vérifiés, par le CSSPO, afin de valider leur vitesse. Il semble que



Procès-verbal | 5 avril 2022

CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

École des Rapides-Deschênes

Rencontre virtuelle

ceux-ci roulent à la vitesse prescrite, soit de 40 KM/H. Mme Godbout demande une diminution de la vitesse à 30 KM.

6.6 Aménagement de la cour d'école

6.6.1 Constitution du comité Embellissement de la cour

Pour donner suite au sondage, nous avons 10 parents et 11 membres du personnel intéressés à participer au comité. Mme Mercier va convoquer les membres du comité pour débiter les discussions. Mme Lalonde-Steedman demande si nous allons garder toutes les personnes impliquer dans le comité pour le moment nous allons garder tout le monde, car nous pourrions faire des sous-comités.

6.6.2 Consultation du personnel – 1e avril

L'équipe-école s'est rencontrée pour faire une réflexion sur ce qui est intéressant et moins intéressant, dans la cour de l'école, en passant par chaque saison. Il y aura une nouvelle rencontre du comité projet éducatif pour analyser les résultats des réponses pour ressortir les meilleures idées.

6.6.3 Observation de la cour – CISSSO

Mme Mercier a contacté le CISSO. Une équipe de conseillers en santé et en sécurité scolaire viendra passer une journée et demie de l'arrivée des élèves jusqu'au départ (récréation, midi, am, etc.). Ils vont faire un rapport pour améliorer nos pratiques dans la cour d'école. Une fois le rapport reçu le comité pourra se pencher sur cela. Ceci aura lieu d'ici la fin de l'année scolaire.

6.6.4 Consultation des élèves – Enviro Éduc-Action

Mme Lalonde-Steedman à contacté Enviro Éduc-action. L'organisme propose d'accompagner l'école pour faire un sondage auprès des élèves. Ils s'occupent de rencontrer les élèves et de produire un rapport au coût de 2000\$. Elle fera la demande à la fondation. Mme Lalonde-Steedman propose et appuyée par Mme Mitchell de demander à la fondation de payer la consultation.

6.6.5 Suivi – entretien des arbres de la cour

Mme Mercier explique que les frênes seront coupés et ceci sera payé par la CSSPO, elle attend un retour d'appel pour connaître la date.



Procès-verbal | 5 avril 2022 CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT École des Rapides-Deschênes Rencontre virtuelle

Mme Lalonde-Steedman a reçu un don de 2000\$ de Mike Duggan et aussi un autre don de 2000\$ d'une personne anonyme. Elle a fait des demandes à la conseillère municipale. Elle demande si nous pouvons faire de l'entretien des arbres. L'ambassadeur de l'arbre viendra observer le tout et l'émondage sera fait par une entreprise et non par le CSSPO. Mme Mercier demande la preuve des assurances. M. Choinière approuve l'entretien des arbres par L'Ambassadeur de l'arbre.

7. Points d'information

7.1 Projet d'art pour tous les élèves

L'école a embauché une artiste locale pour offrir des ateliers d'art à tous les niveaux. Le thème sera les animaux et la nature. Tous les élèves vont recevoir les ateliers d'art d'ici la fin de l'année.

7.2 Sondage QSVE-R | élèves de la 4e à la 6e année

Myrto a fait le sondage avec les élèves de la 4^e à la 6^e année pour mesurer le sentiment de sécurité à l'école. Ceci se déroule au Québec en entier. Nous allons recevoir les résultats d'ici le mois de mai.

7.3 Enquête EQDEM – préscolaire 5 ans

Les enseignants doivent remplir un questionnaire sur l'enquête québécoise sur le développement des enfants du préscolaire ceci est une statistique pour faire avancer la recherche et améliorer le programme du préscolaire.

7.4 Journée d'accueil – 6 mai – futurs élèves au préscolaire 5 ans

Cette année, nous allons recevoir les futurs élèves du préscolaire pour leur faire découvrir leur milieu de vie ceci aura lieu en avant-midi lors de la journée pédagogique du 6 mai. De plus, nous allons rencontrer les parents.

7.5 Planification d'une première séquence d'apprentissages – 1 Er cycle

Mme Cousineau, explique que cette année, nous avons des rencontres collaboratives en lien avec l'élaboration d'une séquence d'apprentissages, en 1^{re} et en 2^e année. Ceci nous aide, à définir le service orthopédagogique pour assurer la réussite de tous les élèves, entre autres.



Procès-verbal | 5 avril 2022 CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT École des Rapides-Deschênes Rencontre virtuelle

7.6 Calendrier scolaire 2023-2024

Les parents mentionnent leur inquiétude d'avoir une journée pédagogique deux semaines de suite. Mme Lalonde-Steedman a apporté le même commentaire au comité de parents.

7.7 Journée À l'école, à pied ou à vélo, Je suis capable !

Avec MOBI-O, nous allons participer à la journée à pied ou à vélo cette activité aura lieu le 17 mai.

7.8 Formation Piétons avertis – 2 e cycle

Ceci se déroule cette semaine, nous avons la visite d'étudiant du cégep en technique policière ; ils ont rencontré les élèves de 4^e année pour discuter des déplacements sécuritaires.

7.9 Élaboration du nouveau projet éducatif de l'école - démarche/échancier

Mme Mercier explique au conseil que le projet éducatif et son plan d'action sont en cours de révision. Plusieurs consultations auront lieu, d'ici la fin de l'automne, à cet effet.

8. Rapports

8.1 Président

Aucun rapport

8.2 Directrice

Mme Mercier mentionne qu'il y a quelques cas de Covid à l'école. Pour l'absence du personnel, nous avons peu de Covid pour le moment. Marie-Ève demande si nous aurons des boîtes covid avant le congé de Pâques. Pour le moment, nous n'avons reçu aucune consigne le précisant.

8.3 Comités parents

Mme Lalonde-Steedman explique les points discutés lors du comité de parents. Le CSSPO a installé des détecteurs de CO2 dans les classes. L'année prochaine, il serait prévu de recevoir 627 élèves à notre école.



Procès-verbal | 5 avril 2022 CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT École des Rapides-Deschênes Rencontre virtuelle

8.4 OPP

L'OPP a grandement collaboré au bon déroulement du carnaval ; l'événement fut un grand succès. Bientôt nous organiserons la Kermesse. Mme Cousineau a déjà réservé le M&M pour le BBQ.

8.5 Enseignants

La chorale a repris. Les élèves sont invités à chanter avec des musiciens professionnels à l'Église Saint-Paul, le 7 mai prochain. Il y a une possibilité d'un beau projet spectacle, mais ceci va dépendre des mesures en vigueur en fin d'année.

Remerciements au SDG : belles retombées, les élèves adorent les activités parascolaires.

8.6 Personnel de soutien

Aucun message

8.7 Responsable du service de garde

Les parents remercient l'ensemble du SDG pour les activités parascolaires.

8.8 Rapports du délégué au comité E.H.D.A.A

Mme Mitchell rappelle que nous avons jusqu'au 28 février pour envoyer un nom pour le prix Rachel Patry. Mme Mercier précise que l'école a soumis la candidature de Josée Charlebois, TES au sein des classes de langage. La soirée reconnaissance se déroulera le 12 mai prochain.

9. Varia

Mme Duguay demande s'il y aura une visite de l'école secondaire. Mme Mercier, mentionne qu'il y aura une semaine du secondaire. De plus, le 20 mai il y aura une visite de l'école secondaire de la Nouvelle-Ère. Mme Lalonde-Steedman demande si la pizza de retour, Mme Mercier mentionne que nous avons une nouvelle agente de bureau et nous devrions débiter la pizza sous peu.

10. Levée de la réunion

Mme Mitchell propose la levée de la séance à 20 h 58.